
 

 

 

Les membres des deux groupes thématiques du Conseil de l’éducation ont pu se retrouver le 13 juin dernier 

autour d’une collation « olympique » afin d’échanger sur l’avancement de leurs travaux respectifs. Cette 

réunion de clôture de l’année scolaire a également permis d’évoquer l’organisation de la rencontre annuelle 

du Conseil de l’éducation, le 8 octobre 2024. 
 

ABORDS DES ÉCOLES : POUR DES ESPACES SÉCURISÉS ET APAISÉS  

 Le « Référentiel » sur les abords d’écoles 

La Ville a confié à l’agence Monono le soin de retravailler et de mettre en forme les éléments produits 

par le groupe thématique. Des ajustements et des compléments ont été discutés avec cette agence afin 

d’affiner les contenus ainsi que le format.  

Le document qui se profile compterait ainsi une trentaine de pages, aérées et illustrées, reprenant les 

quatre grands thèmes de préconisations du groupe : des abords sûrs – des abords conviviaux et 

accessibles – des abords végétalisés et sains – des abords identifiables.  

Le travail iconographique élaboré par l’agence Monono pourrait de plus être utilisé par la suite comme 

éléments de marquage au sol pour identifier les abords d’écoles.  

Ce document, à destination aussi bien des services de la Ville et de la Métropole que des parents 

d’élèves et des riverains, devrait être finalisé et dévoilé lors de la prochaine rencontre annuelle du 

Conseil de l’éducation le 8 octobre 2024.   

 L’expérimentation sur la signalétique 

Plusieurs réunions de travail ont eu lieu entre la Ville et les 

services de la Métropole - responsables de la voirie - pour 

préciser les possibilités de marquage au sol permettant une 

meilleure identification des abords d’écoles. Un premier 

marquage-test a eu lieu début juin sur la rue Raspail. Par 

ailleurs, la Ville est en contact avec une entreprise sottevillaise 

pour compléter ces tracés par des marquages 

supplémentaires, sur le trottoir cette fois-ci, afin de 

matérialiser le chemin conduisant à la l’entrée de l’école. 

 

 

PROMOUVOIR LA SANTÉ ET LE BIEN-ÊTRE À L’ÉCOLE 

Cette année, le groupe a défini deux axes de travail sur cette thématique très vaste. Ces lignes directrices 

ont donné lieu à des réflexions des services municipaux pour déboucher sur des propositions d’actions qui 

pourront être mises en place dès la rentrée prochaine : 

N°12 – Été 2024 

Vous voulez apporter votre contribution aux travaux du Conseil de l’éducation ? 

Renseignez-vous au 02.35.63.60.68 / assistante.dga@sotteville-les-rouen.fr 
 

À noter : la prochaine « Rue aux enfants », manifestation festive et citoyenne, favorisant l’appropriation 

de l’espace public par les enfants, se déroulera le 1er octobre aux abords de l’école Rostand  

 



1- En direction des parents : Faire entrer les parents dans l’univers des enfants.  

Dans la logique de la co-éducation, l’objectif est de consolider la relation et de créer de la confiance 

entre les parents et les différents professionnels de la Ville, en multipliant les occasions de contact et 

de dialogue. Il s’agira, par exemple : 

- De proposer un accueil convivial aux parents, en présence des animateurs, du coordinateur 

périscolaire et des responsables de site de restauration, pendant les matinées de la semaine de rentrée 

des garderies des petites et moyennes sections ; 

- D’afficher au cours de cette première semaine un trombinoscope des animateurs et une affiche 

répondant aux questions les plus fréquentes des parents (sur le processus d’inscription par exemple). 

- D’inviter les parents à visiter les locaux de la garderie et à échanger avec les animateurs sur un créneau 

horaire élargi, de 16h30 à 18h15. 

- De proposer, pour les maternelles et les élémentaires, une fin de journée festive aux parents et aux 

enfants lors du premier mercredi de la rentrée afin de se rencontrer et de mieux se connaître.   

- D’inviter les parents à participer au moins une fois à une des veillées thématiques organisées lors des 

sessions de vacances. 

2- En direction des enfants : Rendre les enfants acteurs dans leur vie à l’école.  

Il s’agit ici de positionner les enfants non seulement comme force de proposition mais également de les 

mettre en situation d’acteurs de la médiation dans un certain nombre d’espaces de leur vie quotidienne 

à l’école.  

Dans un premier temps, les membres du Conseil Municipal d’Enfants et des groupes d’enfants 

volontaires, réaliseront une consultation de leurs pairs dans chaque école. Cela permettra de re-

travailler le concept des « bancs de l’amitié » (intérêt, localisation, fonctionnement, décoration…). Les 

enfants seront ensuite invités à faire vivre ces bancs (rôle de médiation, de régulation, etc. à définir). 

Cette réflexion collective pourra associer école par école, les enseignants, les coordonnateurs 

périscolaires, les responsables de site, etc. 

Au-delà des bancs de l’amitié, cette méthode de consultation et d’implication pourra ensuite être 

étendue à d’autres temps et espaces : la cour d’école, le temps du midi, la cantine, etc. 

 

PROCHAINE RENCONTRE ANNUELLE DU CONSEIL DE L’ÉDUCATION :  

LE 8 OCTOBRE 2024 À PARTIR DE 18 HEURES À LA BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE 
 

Le thème de la prochaine soirée-débat du Conseil de l’éducation sera : « Architecture scolaire et utopies 

éducatives. » 

Cette soirée-débat se déroulera dans les locaux de la Bibliothèque municipale de Sotteville, cheville ouvrière 

de l’organisation du temps fort. 

A l’heure où d’importantes réfections de bâtiments scolaires sont en cours ou programmées (exemple du 

groupe scolaire Franklin-Raspail), il semble pertinent de prendre du recul sur un sujet qui se situe à la 

convergence entre des préoccupations techniques (aménagement de locaux) et une attention à l’humain 

(espaces de vie et d’apprentissages des enfants, espaces de travail des adultes).   

Les échanges au cours de cette soirée-débat seront nourris par trois sources : la présence de Laurent 

Jeannin, Maître de conférence en sciences de l’éducation, la participation de Stéphane Rioland architecte, 

et les productions d’enfants réalisées cet été au cours d’un atelier « imagine ton école » animé par Alain 

Penzès. La Bibliothèque proposera en outre une bibliographie spécifique sur ce thème. Retenez bien la date ! 
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